

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, VIERNES 24 DE ABRIL DE 1903

NUMERO 450

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.
PRECIO MODERADOS.

Extracciones sin dolor

OFICINA: Parque Central contigua á la Botica Francesa
HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Disponible

A VISO

La señorita Elvira Jiménez, cortadora-modista, que ha estado prestando sus servicios en casa de Iglesias y hermanos, ofrece sus servicios particularmente en esta clase de trabajos.—Para informarse, en la Barbería Bola Blanca.

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense

—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANÍ—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto. Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos. Bestias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903.

CICLON

Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1^A 2^A 3^A de excelente calidad, arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1^A 2^A clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

Tipografía de "El Derecho"



Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Cura la físis incipiente, la bronquitis, la tos, la ronquera y lo catarros.

Se devuelve el dinero si no da resultado

No se debe usar otro pectoral que el TABONUCO, reconocido como el mejor que se conoce. Depósito: LA VIOLETA.

Depósito en Cartago: GUIER HERMANOS.

Disponible



De venta

San José: La Mascota, Al Siglo Nuevo Almacén de abarrotes de Pagés Hermanos Sucesores; La Bastida y La Gran Vía.

Cartago, Heredia: Herrero Hermanos
Alajuela: Pulpería de Nieto.

Puntarenas: La Mascota.
Y en las principales pulperías.

Conforme al análisis de los elementos químicos,
Agua de Florida Extra-fina de Tásies

posee tal riqueza de bálsamos y de extractos de las flores más virtuosas, que resulta ser un tesoro de vida y de salud.

A precios mucho más convenientes que la extranjera, apesar de ser la nuestra más meritoria véndese por mayor y al de talle en casi todos los establecimientos San José provincias, y en la Fábrica calle 22, Sur.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO,
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

"EL DERECHO"

Director y Redactor,

Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR

Teodoro Alcázar

Precios de suscripción

Por 1 mes. \$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 378, APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

TENDREMOS CONGRESALES?

El 1º. de mayo, el Congreso reanudará sus labores. Pero, ¿ello quiere decir que tendremos congresales? La República alimenta grandes esperanzas. La campaña que se va a emprender contra las leyes viciosas, será ruda y encarnizada. La justicia la reclama así. Marchando rápidamente hacia el anhelado fin, se recobrarán todo el tiempo perdido ayer en inútiles y enmarañadas discusiones.

¿A qué algo práctico condujo la actitud de la Cámara en el año pasado? ¿Qué sabia ley, qué brillante medida y qué examen hondo, tantas cabezas engendraron? Inútiles y fastidiosas discusiones, debates interminables sobre asuntos baladíes que ponían de oro y azul la honorabilidad de la Cámara; proyectos de ley que aparecían y desaparecían como por escotillón, leyes que se interpretaban de manera ridícula, silencio profundo en la derecha, ruido desusado en la izquierda; consideraciones á cuál más curiosa; diputados volviendo sobre sus pasos y desaprobando lo que antes habían aprobado, risas y murmullos; pero nada efectivo, nada que llamara la atención, nada que pareciera reflejo del alma nacional: tal fué la obra del Congreso durante sus tres meses de acción. ¿Quién no recuerda los interminables debates de la Ley de Imprenta Rechácese esa ley como indigna de figurar al lado de los preceptos constitucionales, —dijose al fin. Trascurren nueve días, y al décimo, el veto, como un rayo, se desprende de la altura y fulmina tan bella disposición (Primero, protestas, risas, murmullos, a-

plausos y . . . luego, silencio sepulcral). Resultado, diez días perdidos y un cadáver más arrojado al fondo del mar con un dictamen, más pesado que una bala de cañón, amarrado á los pies.

Trátase luego de la ley del garrrote. Piérdense otros tantos días con idéntico resultado. La voz de la altura predomina sobre el concierto general. "Parecían algunos, como dijo Zúñiga de Castelar, pitonisas que, revolviéndose en su trípode, transmitían mecánicamente una voz venida de la altura."

Perdióse el tiempo lastimosamente; nada se hizo; las sesiones pasaban, como cuadros de cinematógrafo, sin dejar más que una agitación nerviosa en los músculos del ojo; el resorte de grandes ideas rompíase allí á la más ligera presión de la mano gubernativa; parecía más aquello una reunión de paralíticos y ciegos, que un verdadero Congreso donde, como sobre la cabeza de los apóstoles en el cenáculo, descendían lenguas de fuego conductoras del verbo sagrado de la justicia y la razón. Dábase más importancia al ruido que al efecto (recuérdense las reformas constitucionales que se quedaron en ¡vaya V. á saberlo!); parecían los proyectos, como diría Scott, balas rojas lanzadas al mar que, después de rozar la superficie, de hacer un poco de ruido y de levantar espuma, se apagan y se hunden silenciosamente. Tal era la indiferencia de fría y de profunda.

Dichosamente, las causas que en tal estado de frialdad mantenían el ánimo de los congresales, han desaparecido parcialmente, y es de esperarse, en esta legislatura, más reflexión, más serenidad y presencia de ánimo, argumentación más sólida, dialéctica más incontrastable, conocimiento mayor de la situación del país y del valor del tiempo, y espíritu general más analítico, no superficial. No sucederá, estamos seguros, como en años anteriores, en que la observación corría parejas con la debilidad de argumentos, cojos en su mayoría y raquíticos en su totalidad, que surgían de las cabezas tambaleándose, nerviosos, de tal suerte, que caían por su propio peso; no sucederá tampoco que, sin conocimiento del punto, se den dictámenes grotescos. El estudio predominará sobre el empirismo.

Graves puntos se tratarán en la Cámara, según creemos, y esperamos que ésta no apruebe con ligereza, como en la anterior legislatura, proyectos de ley que más tarde se vea obligada á rechazar, lo cual desdeciría mucho de la seriedad de la Representación Nacional. Hondo análisis, estudio, mucho estudio, argumentación contundente; hé aquí como un proyecto de sumo interés debe de tratarse en la Supre-

ma Representación de la Patria. Pero una vez adoptada una determinación, nada de volverse atrás; energía, ya que se tiene convencimiento de la brillantez del asunto; nada de alegar ligerezas!

Hé aquí lo que hace falta, y lo que (es muy de suponer) los congresales manifestarán en todos sus actos; seriedad y lógica, observación y análisis, convencimiento y energía. Con esas cualidades, un Congreso es soberano, y donde la soberanía no es palabra vana, la República está en vías de realizarse. Un sueño que se condensa, un ideal que se cristaliza, da al mundo una nueva y hermosa realidad.

DR. FLORES

Cuando apenas se había asegurado la elección de Esquivel, y antes de tomar posesión del mando, se hablaba ya de la formación del Gabinete Administrativo, uno de los candidatos al Ministerio era, desde entonces, el doctor don Juan J. Flores.

A muchos republicanos del 97, esquivelistas en la lucha anterior, oímos protestar de la injusticia que se cometía dejando de lado á un hombre como Flores, decían ellos, que desde el 89 se había interesado como el que más por la suerte de la Patria, comprometiendo su fortuna y su vida, dándose preferencia á individuos que en todo ese tiempo atras,—en el lapso en que las instituciones republicanas, atadas al poste de una tiranía de 10 años,—proferían amargas quejas de dolor, al ver partir á sus hijos para extranjerías playas sin recurso alguno, dejando sus hogares completamente exhaustos en donde sus esposas, madres é hijos, al elevar el grito al Cielo pidiendo protección y amparo, clamaban misericordia para nuestra patria esclavizada,—se daba preferencia, decían, á individuos que habían permanecido impávidos ante la suerte de la República.

El doctor Flores es un elemento nuevo en este Gobierno; más todavía, suponemos que es heterogéneo.

Por su edad un poco avanzada, por su experiencia en los rudos embates del infortunio y de la proscripción, creemos que sus actos como Secretario de Estado no serán guiados por la pasión y liviandad, sino basados en la más estricta justicia y en la serenidad del juicio maduro.

Si nos equivocáramos, y lejos de pensar el Doctor en los más caños intereses de la Nación, tal como la continuación lenta del ferrocarril al Pacífico, se aventurare en proyectos descabellados, en medio del despilfarro para llegar á la banca rota, entonces seremos los primeros en censurar sus pasos y decir ante el país entero: El batallador republicano de ayer se mareó al llegar á la altura, y si ahora que puede aplicar todas sus energías no hace nada por el bien del país, sus trabajos, sus afanes y sus luchas no las inspiraban el patristismo, sino el deseo de ocupar una posición oficial.

Aguardemos.

COLABORACION

Así no llegaremos

III

Yo recuerdo con eterna gratitud hacia mis respetables y nunca olvidados jefes militares, aquellos banditos tiempos en que con tanto entusiasmo correspondí al llamamiento de la patria, y me fuí hasta Rivas de Nicaragua á prestar mis servicios como soldado raso, en la campaña nacional contra Walker.

Recuerdo que entonces se estimaba á un soldado como á un defensor decidido de la integridad de nuestra incipiente República.

En aquella época, cuando entrábamos á un cuartel militar, nos sentíamos orgullosos, al llegar á poner á la orden de nuestra patria, hasta nuestra sangre y nuestra vida, si era necesario.

Entonces los cuarteles no eran otra cosa que escuelas donde se enseñaba al soldado á cumplir sus sagrados deberes como tal, y á ser buen ciudadano, buen patriota.

Hoy todo ha cambiado, y cuando todo el mundo esperaba que, como resultado de la célebre transacción, se habría de poner coto á tantos abusos, que vienen día por día desacreditando más y más la milicia en esta pobre Costa Rica, nos encontramos con todo lo contrario, por lo menos en cuanto respecta á esta provincia, pues nuestro cuartel, en manos de don Rodolfo Rojas, se ha convertido ya en un remedo de penitenciaría para los ciudadanos de la oposición.

Pruebas al canto.

Que seis republicanos ve-

cinos de San Pedro de Barba, un domingo en la noche, hace como 9 meses, en un rato de entusiasmo, echan algunos vivas al partido republicano: pues al día siguiente se mandan traer al cuartel, se les da de alta como soldados y se les deja arrestados allí, comulgando el delito cometido por ellos, hasta que el señor Ministro de la Guerra ordena se les dé de baja.

Que á un vecino de Sarapiquí se le crece contrabandista, pero, conforme al Código Fiscal, no se le puede castigar; pues se convierte el cuartel en tribunal de justicia represiva, y se abre para recibir en su seno á ese ciudadano, y custodiarlo allí, sin dejarlo ni salir á la calle durante muchos días.

Que se achaca al maestro de escuela del centro de la ciudad de Santo Domingo, don Abel Quirós, el hecho de haber escrito un testamento del Judas del último domingo de Pascua de resurrección, en el cual, por dar que hacer á un tal Tetilla, puso al otorgante el apellido Esquivel; pues, por telégrafo, se ordena la remisión de Quirós al cuartel, se le quita de la escuela, se le da de alta como soldado y se le tiene allí en reclusión durante varios días y no se le pone en libertad sino debido á los esfuerzos de sus amigos, que se encargan de hacer presente, que si Quirós había injuriado ó calumniado á alguien, ahí estaba la Sala de Casación para que juzgara ese delito de imprenta; pero que no era el Comandante de Plaza el llamado por la ley á castigarlo.

¿Qué hemos ganado, pues, en este punto, aceptando la transacción? Absolutamente nada. Todos estos abusos que desprestigian tanto al Gobierno me inclina á aborrecer cada día más la carrera de las armas, á la cual en mi juventud tenía orgullo de pertenecer. Ojalá que nuestro actual mandatario recuerde que á Rivas, su pueblo natal, fuimos muchos costarricenses á sacrificarnos por elevar la dignidad del soldado y trate de poner fin á esas ilegalidades que nos impiden llegar á la República.

Un soldado del 56.

Heredia, 23 de abril de 1903.

Así se hace

Reproducimos á continuación la nota que el Secretario de la Municipalidad de Nicoya envió á nuestro estimado amigo, Licdo. don Francisco Aguilar B.

"Nicoya, marzo 26 de 1903.

Demasiado honroso es para mí

por en conocimiento lo dispuesto por la Corporación Municipal de esta villa en su artículo 9º de la sesión celebrada el 16 presente mes, el cual literalmente dice:

"Art. 9º.— Siendo un deber sagrado tributar justo homenaje á los que en vida supieron darnos ejemplos vivos de virtudes y que consagraron su talento, su corazón y sus energías en bien de sus semejantes y especialmente de la clase menesterosa y desvalida. Y siendo el inolvidable sacerdote, Presbítero don José de Jesús Barquero uno de esos pocos apóstoles que sirvieron el curato de este cantón con celo y caridad ejemplares, dejando monumentos que perpetúan su grata memoria y que recuerdan á cada paso al digno Ministro á aquel que murió por salvar al genero humano de las tinieblas de la ignorancia y de la esclavitud. Y considerando que ha llegado el momento de que este Municipio, interpretando los sentimientos de los hijos de Nicoya, haga patente y públicas sus simpatías y su admiración al humilde apóstol cuya memoria vive en el corazón de los buenos y honrados vecinos de esta localidad, se acuerda:— Comisionar al señor Jefe Político para que consulte á los miembros mas cercanos de la familia del extinto pastor, sobre si consentirían honrar á este pueblo, permitiendo que los despojos venerados de aquel sacerdote modelo tengan por última morada el templo de esta villa, corriendo de cuenta de este Municipio los gastos consiguientes."

Al cumplir con tan delicada comisión y en espera de lo que V. y su respetable familia disponga, me es grato suscribirme de V. muy atento seguro servidor,

MIGUEL BRENES

TEATRO NACIONAL

TRAVIATA

Anoche subió á la escena en nuestro Coliseo, con reducido público la grandiosa ópera que lleva el nombre con que encabezamos esta crónica. TRAVIATA, ó sea la Dama de las Camelias, que ha recorrido los teatros de todo el mundo, y que siempre ha causado furor en el público, tanto por su letra como por la música, donde Verdi templó su lira con mano maestra, fué bien representada por la gran Compañía Lambardi. Los artistas en general nos dieron á conocer una vez más sus indiscutibles méritos en el templo de Taifa. Violeta, ó sea la señorita Antonieta Cantarelli, trabajó admirablemente bien, y al juzgar de este cronista, jamás ha pisado el escenario de nuestro teatro una tiple de mejor voz, que ella, á la par que expansión en el canto, una dulzura arrobadora. Esa es voz! En el primer acto,

cuando Alfredo le declara su ardiente amor, su garganta dejó ver ondulaciones de tanta ternura que el público entusiasmado aplaudió frenéticamente. Lástima grande que en el estreno de una artista de tanto vuelo, fuera tan escaso el público. El tenor Colombini que ya en Bohemia lo habíamos admirado y que en Traviata hizo el papel de Alfredo acompañado de la señorita Cantarelli, hicieron las delicias del público en sus duos amorosos.

La señorita Cantarelli fué obsequiada con dos hermosos ramos que servirán para regar unas flores más en su carrera de artista.

Todos los demás artistas estuvieron muy acertados en sus papeles.

La orquesta admirable: para el señor Barducci no ha tenido ni tiene el público josefino, sino frases de alabanza.

Otro cronista

SECCION NOTICIOSA

En las cuatro puertas

del Parque hay un letrero que dice: "Se prohíbe entrar con bultos en el Parque." Y sin duda que los policías, creyendo que esa orden se refiere á los bultos de los escolares, detienen á éstos á la entrada y los obligan á dar un rodeo.

Ahora lo que no sabemos, es cómo harán para sacar los troncos de los higuerones, si éstos son bultos, y de mucho bulto.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo á ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

Enferma de enidado

se encuentra la apreciable matrona doña Joaquina Ugalde, esposa de nuestro buen amigo el Licenciado don Luis Dávila. Crea el amigo que sinceramente hacemos votos al cielo por el restablecimiento de su querida esposa.

TU escritorio tiene una gabela travada? Acudid á los grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á tu casa y te lo dejará en perfecto estado.

Se casan

El sábado á las 8 a. m., se unirán en lazo matrimonial nuestros queridos amigos María Teresa González con el estimable joven don Oscar Valverde.

María Teresa, es una de las señoritas más bellas que forman nuestra culta sociedad. Inteligente y bella, lo que más sobresale en ella es la virtud, que ha respirado en el hogar González Rucavado.

Agradecemos á la apreciable señora doña Catalina R. de González, la invitación con que se

ha servido distinguarnos, y hacemos votos por la felicidad de la futura y simpática pareja.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

Teatro

El sábado se pondrá en escena *Carmen*, la ópera de Bizet, que tanto gusta aquí.

Es pues, natural pensar en un lleno completo.

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

Noticias por Cable

Día 21.

Berlín.— Ha motivado mucho resentimiento la nueva descortesía de los Estados Unidos. Se alega que la flota americana recibió orden de trasladarse á Marsella para saludar al Presidente Loubet, después de haber rechazado la invitación que le hizo el Emperador. Se aumenta cada día más el resentimiento. No cabe duda de que en los círculos oficiales el asunto está bien claro. Pero en la Prensa la indignación se manifiesta con amargos artículos dirigidos contra los Estados Unidos. En un artículo de fondo que publica el *Berliner Neuste Nachrichten*, dice que Alemania y el Emperador se han convertido en el hazme reír del mundo entero. El despacho á Kiel de la escuadra americana constituye otra prueba de que Alemania ha perdido el respeto de las demás naciones.

¿Quieres remoscar tus muebles? En los grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531 e los dejan como nuevos, y muy baratos.

Londres.—Carece de fundamento la noticia que publicó un diario de New York referente á la salud del Rey Eduardo, anunciando que su Majestad descansaríá cuatro días en Nápoles antes de partir con dirección á Roma. Su Majestad partió de Malta gozando de muy buena salud. Llegará á Nápoles el 25 y el mismo día emprenderá viaje á Roma.

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531.

Pildoras

Del Dr. PALMER

Específico sin rival en el tratamiento de la GONORREA.

Acompañamos estas pildoras en la inyección correspondiente; se garantiza la curación en CINCO DÍAS Depósito LA VIOLETA.—En Cartago, GUIER HNOS.

El Alcoholado maravilloso es el mejor aromático que se conoce. Sustituye con ventaja el Agua Florida Con una fricción del Alcoholado se curan los dolores de cabeza, las neuralgias, etc., etc.

THE MANCHESTER HOUSE

Casa importadora de renombre establecida en esta ciudad en el Mercado, frente á la Botica Oriental, contigua á Paulino Ardón.—Tiene venta al mayor y al detal Sedas LEGITIMAS Zarazas, Casimires ingleses, Gazas y Cigarrillos legítimos de EGIPTO.—Tijeras, navajas legítimas inglesas, de SHEFFIELD.

Precios al alcance de todos.

MAS BARATO QUE NOSOTROS, NADIE

San José, Marzo 10 de 1903.

M. & M. Jureidini.

AVISO

A mis favorecedores que atenderé á sus pedidos de cal los domingos en la mañana.

Indalecio Fallas.

Ricardo Coto F.,

PASANTE DE ABOGADO Y AGRIMENSOR

Oficina: la del Liedo. Aníbal Santos.

CONTRA LAS FIEBRES EPIDÉMICAS

No hay como las medidas higiénicas, y una de las principales es la fumigación con antorchas de azufre, de las que prepara Parke Davis, de New York, y que las hay en el establecimiento de Manuel J. Grillo, al Norte del Mercado de San José, C. R., y en Puntarenas, en la Farmacia Universal.

BANDEINA del Dr. Word

VIGORIZANTE Y RECONSTITUYENTE SIN RIVAL.

La mejor medicina del Siglo

Cura radicalmente la IMPOTENCIA y ESPERMREAATO

Depósito LA VIOLETA

GISBERTO GAVALLINI

El amable y culto propietario del

Restaurant Central

el primer restaurant en Costa Rica, tiene dispuesto para la temporada próxima de ópera un servicio regio en su establecimiento. Habrá salones reservados para SENORAS Y SENORITAS y locales adecuados para caballeros:

Comidas exquisitas, chocolates, té y cafés

para todo gusto fino y educado y cantina surtida en abundancia Ya se sabe que el

Restaurant Central

queda cien varas al Norte de nuestro suntuoso Coliseo y nadie ignora que el RESTAURANT CENTRAL es el favorito de la CREME de nuestra alta sociedad

AVISO

J.R.R. Troyo & Cia., en liquidación, han trasladado su oficina á la del Licenciado don Alberto Pacheco, casa de don Federico Tinoco.

San José, 16 de abril de 1903.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Cura la tísis incipiente, la bronquitis, la tos, la ronquera y los catarros.

Se devuelve el dinero si no da resultado

No se debe usar otro pectoral que el TABONUCO, reconocido como el mejor que se conoce.

Depósito: LA VIOLETA.

Depósito en Cartago: GUIER HERMANOS.

Breva

— AMERICANA —

Marca registrada según decreto publicado en La Gaceta Oficial número 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobado como la mejor.—T. ASSMANN Ca.

Keystone

El Específico de la Tuberculosis.

De todas las especialidades farmacéuticas conocidas ninguna es tan agradable al paladar; tan indispensable á la salud y de reputación tan sólida como la Emulsión de Scott.

Ningún medicamento la aventaja en eficacia. La fama de que goza tan merecidamente no ha sido disputada por ninguna otra sustancia farmacológica. Los médicos de todo el mundo la precisan como el más excelente agente terapéutico contra la tuberculosis, la escrófula, el raquitismo, el linfatismo y todas las enfermedades que reducen el organismo á la miseria fisiológica. La

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y Sosa

casi puede decirse y no sin razón que es el específico de la tuberculosis, especialmente cuando se usa á tiempo. Tales son sus admirables resultados en esta común enfermedad.

Exíjase la legítima. De venta en las Boticas. SCOTT & DOWNE, Químicos, New York.

DISPONIBLE

Tip. de "El Derecho"

UN DESARREGLO DEL HIGADO

ES LA CAUSA DE LAS ENFERMEDADES

del Estómago, los Ríñones y el Sistema Nervioso

Extracto de una lectura sobre el Hígado, pronunciada ante el Colegio Eléctrico de Medicina por el

Dr. J. H. HAYDOCK

El Hígado se ha conocido siempre como el gran hacedor y purificador de la sangre para la circulación. Por su tamaño y tejido esponjado representa una gran parte en el organismo humano para las funciones de asimilación y nutrición. El alimento que tomamos, al pasar por los órganos digestivos, se convierte en Glucosa y Peptona, y bajo esta forma entra en la vena porta. Aquí por la acción del Hígado se convierten estas sustancias en una especie de azúcar, y salen del Hígado por la vena Hepática, vena que entra en el torrente circulatorio. La nueva sustancia que se forma sirve para mantener el desarrollo del sistema.

El Doctor Murchison dice: "La composición de la bilis es muy complicada. El Hígado está constantemente segregando bilis; en mayor cantidad antes de tomar alimento, y disminuyendo á medida que se va satisfaciendo el apetito."—Por consiguiente si este órgano tan importante de nuestro sistema, ó el pasaje de bilis que está en conexión con él, sufre la menor interrupción, se presentan casos que unen como consecuencia precisa tendencia á Debilidad General, manifestados en peculiaridades que dan por resultado los síntomas siguientes que todos conocemos

- 1º—El paciente se queja de peso y llenura de estómago.
- 2º—Dilatación del estómago y los intestinos
- 3º—Cardialgia.
- 4º—Sensación de cansancio, dolor en las extremidades, y mucho sueño después de las comidas,
- 5º—Mal gusto en la boca, especialmente por la mañana, y la lengua sucia
- 6º—Estreñimiento con ataques ocasionales de diarrea.
- 7º—Dolor de cabeza frontal.
- 8º—Espíritu abatido gran melancolía, con pereza y disposición á dejar todo para el día siguiente

Todos los síntomas mencionados indican desarreglo de las funciones del Hígado, y ahora tenemos la gran importancia de algún error practicado según el estado del paciente, quien debe inmediatamente proveerse de algún ESTIMULANTE PARA EL HIGADO, siendo el mejor modo de hacerlo en píldoras. Experiencia diaria muestra esto: que el método más activo y eficaz de que se puede depender para promover la acción del Hígado, es hacer uso de una píldora que obre diariamente y sistemáticamente como un medicamento antibilioso. No creo en purgantes fuertes y severos, que además de paralizar las funciones del Hígado, son desagradables al paladar, y por consiguiente he preparado una píldora que es bastante activa y contiene una dosis completa, las cuales he llamado

Píldoras nuevas del Dr. Haydock para el Hígado

(CUBIERTAS CON AZÚCAR)

¡UNA PÍLDORA ES UNA DOSIS! ¡UNA PÍLDORA ES UNA DOSIS!

EN TODAS LAS ENFERMEDADES BILIOSAS Y DEL HIGADO, las Píldoras del Doctor Haydock para el Hígado son un remedio perfecto. Para las enfermedades de la mujer, postración nerviosas, debilidad, abatimiento general, falta de apetito y dolores de cabeza, se encontrará que las Píldoras del Dr. Haydock para el Hígado, son un remedio eficaz. Sus efectos son universales y se puede garantizar que curan con certeza.

LAS PÍLDORAS DEL DR. HAYDOCK PARA EL HIGADO son la verdadera esencia de la salud y la mayor bendición que la ciencia ha dado al mundo.

Envíese por este medicamento y no se tome ningún otro. La irresolución y la tardanza equivalen al suicidio, cuando se tiene á mano el remedio que cura inmediatamente. Atáquese el mal á tiempo y se evitarán muchos días de sufrimiento.

Cada frasco contiene veinte píldoras; cada píldora es una dosis. Son conocidas y vendidas en todas las BOTICAS DEL MUNDO. Pídase copia del folleto ilustrado "El Hígado y su Misterio". Como estas píldoras son enteramente diferentes de las 212 clases que hay en el mercado, cualquier incrédulo puede obtener un frasco GRATIS en recibo de su nombre y dirección. Para obtener las píldoras legítimas del Doctor Haydock de las cuales hay muchas falsificaciones obsérvese que la firma de Jno. Haydock y W. H. Tone & Co. aparece escrita en cada paquete de una docena. No se compren sin este requisito.

HAYDOCK & Co., Únicos fabricantes, New York, U. S. A.

McKessen y Robbins.—Agentes,—New York.

Desde el 1º de noviembre.

Trasladá

mi despacho frente á la casa de don Federico Tinoco.

Ricardo Kribeel
DENTISTA ALEMÁN

José Florentino Quesada

Comerciante ambulante

Ofrece en las Plazas de San José, Cartago y Heredia: géneros de primera, ropa hecha de todas clases, dulce á cinco centavos libra.

Nadie da más barato, nadie vende mejores artículos, no puede haber competencia!

En San José, viernes y sábado

En Cartago, jueves y domingo

En Heredia, miércoles

se le encuentra en los mercados.

Espacio disponible

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del licenciado don Gerardo Echeverría.

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

Supera á toda otra preparación para la cura de resfriados, toses, bronquitis y todos los demás desarreglos de la garganta y de los pulmones.

Durante muy cerca de medio siglo ha sido este el remedio más popular y eficaz para las afecciones de la laringe y del pecho,—

- Ronquera,
- Pérdida de la Voz,
- Bronquitis.
- Asma y Consunción.

Unas cuantas dosis son usualmente suficientes para producir alivio y abrir el camino á una cura permanente.

D. Benito Torá y Ferrer, Catedrático de la Universidad de Granada, España. Certificado: "Haber examinado químicamente el Pectoral de Cereza, preparado por el Dr. Ayer y Ca. Sus efectos son seguros en todos aquellos casos, cuya indicación sea acertada, y es un medicamento que no conoce rival para la curación de la Tos, Bronquitis aguda y crónica, Catarros, mucosos y secos, agudos y crónicos, infantes pulmonares y en una palabra, para cuantas enfermedades radican en el aparato laringeo y pulmonar."

DR. TORÁ.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Cia., Lowell, Mass., E. U. A.



Curan la Dispepsia, Estreñimiento, Jaqueca y Desarreglos del Estómago, Hígado y Vientre.

Son puramente vegetales, Son azucaradas, Son purgantes.

"Con las Píldoras del Dr. Ayer, he obtenido siempre una acción más segura todavía que con otras píldoras muy en uso y que por su crédito se han familiarizado entre el vulgo. Son muy fáciles de tomar y no causan dolores ni repugnancia."

A. MARTINEZ VARGAS, Catedrático de Medicina, Granada, España.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Cia., Lowell, Mass., E. U. A.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo.

El simpático Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch. Esta casa ha hecho una rebaja del cincuenta por ciento en todas las mercaderías.